
 

COMISSÃOTEMPORÁRIA DE ACESSIBILIDADE 

SÚMULA DA REUNIÃO ORDINÁRIA VIRTUAL Nº 04/2021 

Data: Segunda-feira 17 de maio de 2021. 
Local:  CAU/RJ 
Reunião virtual 
Horário: 16h  
Término: 18h. 

1.  Verificação do Quórum (04 Conselheiros) 

1.1. Após verificação do quórum regimental deu-se início à Quarta Reunião de 

2021 

Conselheiros Titulares Presentes: 

Arnaldo Lyrio, Carin D´Ornellas, Natalia Kochem, Regina Cohen  

 

Ausente justificadamente 

Gisele Labrea 

  

Apoio Administrativo: 

Patricia Cordeiro-Chefe de Gabinete 

Elaine Rossi-agente de fiscalização 

Marina Burges- Secretaria Geral da Mesa 

2. Ordem do dia 

Discussão sobre estruturação do webinar; participação dos contribuintes; criar 

mais estrutura para contatar o pessoal do interior;  

Natalia, sobre os contribuintes (ela não pode estar presente)  

Arnaldo-5 pessoas da comissão, quem não é mas tem conhecimento pode 

contribuir-podemos ter contribuições de outras profissões 

Regina-acha que convidados e contribuintes são diferentes-acha que deve ser 

arquiteto; apoiadores para eventos  

Carin-sugestões da Natalia são interessantes para passar nos eventos  

Possibilidades: contribuintes arquitetos- GT interior- Beatriz,Natalia, 

Gustavo,Vicente,Gabriella (estes 3 a ser consultados) 

GT legislação e projetos-Gisele Lambrea 



 

Grupo espaço urbano - Carin D´Ornellas 

Grupo PCD comunicação-Carlos Leitão e Alexandre 

Apoios em eventos 

Pedro Fernandes-Daniel 

Como delegar mais para os contribuintes, Beatriz, Gustavo, Gabriela; Arnaldo 

pensa em apoiar eventos de acessibilidade pela Comissão de Acessibilidade- 

Regina acha que temos que mostrar a cara, que o evento é muito importante;  

Sugeriu o evento de São Paulo  

Arnaldo-O que precisamos é reforçar a identidade da comissão para que o apoio 

se justifique; 

Carin sugere considerar libras-no webnar-está no planejamento 

Arnaldo-sugere libras em todos os eventos; o planejamento está desvinculado 

de ações estruturantes; 

Arnaldo-modelo SP é interessante; secretaria da pessoa com deficiência;  

Os 25 anos são da CPA - comissão de acessibilidade-comissão permanente  

Pessoas para o Webnar- temos que elencar; buscar essas pessoas de peso;o 

maio amarelo é muito pra nós; chamar alguém do PD para o evento ;como vamos 

estruturar. Caracterizar como evento estadual 

22 de junho –data reservada-falando de política - alguém do PD, secretária da 

pessoa com deficiência, Helena? Alguém da câmara de vereadores? apoio 

institucional para a CPA; Otavio Leite? Fajardo? 

Regina sugere duas etapas: num segundo momento, para especialistas, 

técnicos com pessoal do interior, Gustavo (calçadas) ,Campos Manhães, Felipe 

(Região dos Lagos) 

Arnaldo vai fazer planilha de sugestões 

Natalia-vai fazer palestra para o Comutran sobre vias;  

Seria possível fazer eventos para cada região? webnar regionais 



 

Carin-boa idéia de fazer webnars em regiões e no final do ano um grande webnar 

do CAU; articulação com todas as comissões, do interior, do serviço público 

Consolidar o webnar 

Email da pessoa Juliana Barroso (não é arquiteta)- Arnaldo vai escrever resposta 

para que seja oficiado à prefeitura e Comdef. 

Sugestão de Natalia- responder a ela reforçando o apoio à indignação e pedir a 

anuência dela para publicizar 

Elaine propõe como encaminhamento que na primeira reunião este ano, a Gisele 

fez uma ponderação muito similar a dessa arquiteta; que achava que o CAu 

deveria intervir perante as prefeituras; responder a arquiteta e outra citar a 

reclamação dela; ofício poderia ser orientativo a ser encaminhado às prefeituras 

do Rio de Janeiro; as legislações são recentes; buscar conscientizar 

Participação no PD-  

Encaminhamento de Natalia- sobre código de obras em Petropólis 

Arnaldo quer responder só à arquiteta, ao conselho ao CPA e não para as 

prefeituras ou então, encaminhar para o interior; 

Natalia sobre o código de obras-revisão tramitando na câmara; e desde o início 

a falta da acessibilidade, quer passar a obrigatoriedade de placas solares mas  

não quer discutir obrigatoriedade de rampas em moradias multifamiliares; ela 

colocou isso para a comissão; avisou que iria levar para a CTA; ela sugeriu que 

a comissão do CAU delibere para depois voltar a discutir esse ponto 

Arnaldo pediu para colocar no whats; 

Carin- sobre a proposta da Elaine, precisamos pensar mais sobre ela, pq o CAu 

tem que se colocar perante os profissionais. O Cau tem que mandar os ofícios  

Natalia-redação do ofício; chamar a Tayane, para se fortalecer no interior; sugere 

premiações; produções audiovisiuais; instagram. 

3. Comunicados de Interesse Geral 

Não houve. 

4. Encerramento 

Nada mais havendo, o Coordenador Arnaldo Lyrio encerrou a reunião às 17h30. 


